

Lección 12 – ¿Dónde Estará Usted Cinco Minutos Después de la Muerte?

(Lea Mateo 16:24-26) (Pida al estudiante que explique en sus propias palabras lo que significa este texto.) Lo espiritual es lo más importante de la vida. Aunque es cierto que tenemos que prestar bastante atención a las cosas de esta vida mientras vivimos en la carne, al fin de cuentas es lo espiritual que tiene la máxima importancia. La eternidad es muchísimo más importante que los pocos años que vivimos en este mundo. Es posible ganar mucho en este mundo y perder el alma.

Pero ¿Qué sucede después de la muerte? Ciertamente ningún ser humano nos puede contestar esta pregunta por su propia cuenta. Sólo Dios sabe y nos revela algunos detalles en la Biblia. Aunque la Biblia no va a aclarar todas nuestras dudas, vamos a ver algunas de las cosas que sí son reveladas.

Esta Vida Es un Examen

Hay personas que creen en la reencarnación, la teoría de que después de la muerte, el alma vuelve a habitar en un cuerpo nuevo todas las veces que sean necesarias para purificarse. Sin embargo, la Biblia dice otra cosa. (Lea Hebreos 9:27) (Pregunte al estudiante como este versículo destruye la teoría de la reencarnación.) Si morimos una sola vez, como dice la escritura, entonces podemos vivir en este mundo una sola vez. Después de morir viene el juicio de Dios. No tendremos muchas vidas para mejorarnos poco a poco. Como alguien ha dicho: "Sólo una vida, pronto pasará. Sólo lo que se hace por Cristo durará." Un día estaremos cara a cara delante de nuestro Creador para rendir cuentas de lo que hayamos hecho durante la vida.

Por el otro lado, Roma enseña que después de la muerte hay un purgatorio. Dice que solamente aquellos que mueren en pecado mortal (pecado muy serio) van al infierno, mientras que los pocos que viven como "santos" van directamente al cielo. Enseña que la mayoría de las personas no son tan malas para ir al infierno ni tan buenas para ir directamente al cielo, por lo cual van al purgatorio. La palabra viene del verbo purgar: purificar o limpiar. La creencia es que el sufrimiento por un tiempo limitado en el fuego del purgatorio purifica el alma de su culpa por los pecados veniales. Roma también enseña que los que todavía están vivos pueden ayudar a los muertos que están en el purgatorio por medio de oraciones, limosnas, ayunos, indulgencias, y misas conducidas a su favor. Al final del mundo, según esta creencia, aquellos que han purgado sus pecados por medio del sufrimiento son recibidos en el cielo eterno y así escapan del infierno eterno. Con esta creencia, uno no tiene que estar preocupado con su vida en la tierra porque, al final, en la eternidad, todo saldrá bien. Sin embargo, Hebreos dice "está establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio." Al morir, el destino eterno de uno está sellado. Nadie ni nada lo puede cambiar.

El Rico y Lázaro

El texto que nos da más detalles de lo que sucede después de la muerte es el relato acerca de Lázaro y el rico. (Lea Lucas 16:19-31.) (Pida al estudiante que cuente en sus propias palabras lo que sucede en este texto.) No nos dice nada acerca de la vida espiritual de Lázaro, solamente que estaba sufriendo sobremanera. Del rico sabemos algo de su vida espiritual porque vemos que tenía una vida de lujo y

no le importaba las necesidades de otros. Con el tiempo, los dos murieron – sin embargo, sus almas seguían con vida. **La primera lección** aquí es que hay vida después de la muerte, que la muerte no es nuestro fin.

La segunda lección aquí es que las condiciones después de la muerte pueden ser lo opuesto a las condiciones de esta vida. Lázaro ahora está gozando, mientras que el rico está sufriendo. ¿Por qué? Pues, ya hemos visto en Hebreos que después de la muerte viene el juicio de Dios. El destino eterno de uno está sellado con la muerte. Para los que en esta vida siguen la voluntad de Dios, vienen bendiciones. Para los que en esta vida siguen la voluntad de Satanás viene sufrimiento.

La tercera lección aquí es que después de la muerte, existen solamente dos opciones. Abraham dijo al rico, "Una gran sima está puesta entre nosotros y vosotros, de manera que los que quisieren pasar de aquí a vosotros, no pueden, ni de allá pasar acá" (ver. 26). En la muerte, hay un lugar de tormento y un lugar de felicidad. Entre estos dos hay una gran sima que nadie puede cruzar. Sólo dos lugares.

(Pregunte al estudiante: Cuándo el rico entendió que para él no había manera de mejorar su mala situación, ¿Cuál era su petición a Abraham?) El rico pidió que mandare a alguien de entre los muertos para testificar a sus hermanos para que no vinieran al lugar de tormento. (Pregunte al estudiante: ¿Cuál era la respuesta de Abraham?) Si no oyen y creen a Moisés y los profetas, no van a creer a un hombre resucitado. **La cuarta lección** es que no necesitamos milagros; las Escrituras son suficientes para advertirnos del juicio venidero. Dios reveló en el Antiguo Testamento que hay un juicio después de la muerte, pero ahora es mucho más claro en el Nuevo Testamento. No tenemos excusa.

El Juicio Final

(Lea Apocalipsis 20:10 a 21:2) (Pregunte al estudiante lo que aprende en este texto.) Todos los muertos de todos los tiempos resucitarán para presentarse ante el trono de Dios para ser juzgados: o van a ser echados en el lago de fuego o entrar en la Nueva Jerusalén. Uniendo los textos que hemos visto, captamos que el destino de uno está decidido en el momento de morir, y que uno entra o en el estado de sufrimiento o en el estado de felicidad esperando el día del juicio. Entonces el juicio final será como una pronunciación formal del juicio que ya se había decidido y los que están en el estado de felicidad entrarán en el cielo y los que están ya en tormentos irán al infierno.

Preguntas

1. ¿Qué viene después de la muerte? (el juicio)
2. ¿Cuáles cuatro lecciones podemos aprender por medio del relato del rico y Lázaro? (hay vida después de la muerte, las condiciones después de la muerte pueden ser lo opuesto a las condiciones en esta vida, después de la muerte sólo hay dos opciones, y que no necesitamos milagros porque las Escrituras son suficientes para advertirnos.)
3. ¿Para usted hay algo más importante que prepararse para la vida después de la muerte? (_____)
4. ¿Qué le falta para estar preparado para la eternidad? (_____) (Ayude al estudiante reflexionar sinceramente para llegar a una decisión positiva.)